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В 
саду школы №2128 
«Энергия» школь-
ники нашли ране-
ного ястреба.

— После уроков мы 
с ребятами вышли в 
школьный сад, там я 
увидел птицу, которая 
громко кричала, — рас-
сказал ученик 5-го «Б» 
класса Влад Шишлян-
ников.

Школьники решили 
узнать, в чём дело. 

— Она громко крича-
ла, испугавшись людей, 
и пыталась забраться на 
ветки, но падала на зем-
лю, — уточнил ученик 
5-го «Б» класса Руслан 
Бебиров. — Оказалось, 
что она ранена.

У птицы было повреж-
дено крыло.

— Чтобы помочь ей, 
дети хотели вызвать спа-
сателей, но родители 
младших школьников 
сказали, что этого де-
лать не нужно, и позво-

нили ветеринару, — доба-
вила школьный учитель 
русского языка и литера-
туры Наталья Салмина. 
— Около часа ребята жда-
ли специалиста и следи-
ли за птицей, стараясь не 
пугать её.

Когда ветеринар при-
ехал, он вместе с ребя-
тами поймал птицу спе-
циальным сачком и по-

садил в переноску. Для 
лечения её доставили в 
госпиталь птиц «Зелё-
ный попугай».

— В повреждённое 
крыло мы установили 
штифты. Надеюсь, че-
рез две-три недели пти-
ца поправится. В осталь-
ном всё в порядке: пита-
ется хорошо, — рассказал 
газете главный врач го-

спиталя кандидат био-
логических наук Влади-
мир Романов.

По словам орнитоло-
га, если дальше всё будет 
хорошо, то после полно-
го выздоровления пти-
цу выпустят на волю, но 
если она не сможет летать 
из-за травмы, её оставят 
жить в госпитале.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Здание постройки 1954 
года, расположенное на 
Востоке столицы по адре-
су: 1-й пр. Подбельского, 
вл. 14, выставлено на тор-
ги. Об этом сообщили в 
пресс-службе Агентства 
по ипотечному жилищ-
ному кредитованию.

Дом стал местной досто-
примечательностью бла-
годаря известной кино-
картине 1968 года «Ошиб-
ка резидента»: по сюжету 
в здании работал главный 
герой фильма Михаил Ту-
льев, которого сыграл ак-

тёр Георгий Жжёнов. В 
настоящее время объект 
нуждается в ремонте, по-
сле которого он подой-
дёт для размещения то-
чек торговли и социаль-
но-бытовых услуг. Исто-
рической ценности здание 
не имеет.

Мария КАЛУГИНА

Проезжие части Соколь-
нической площади будут 
полностью перекрыты для 
движения автотранспорта 
с 9 декабря 2017 года по 31 
декабря 2019-го. Как со-
общили в ЦОДД Москвы, 
это связано со строитель-
ством новой станции ме-
тро «Стромынка».

На соседние улицы, по 
которым автомобилисты 
будут объезжать перекры-
тую площадь, ляжет до-
полнительная нагрузка. 
Поэтому для повышения 
пропускной способности 
на период работ три па-
раллельные улицы сде-
лают односторонними: 
Сокольническую Сло-
бодку, Маленковскую и 
Старослободскую. По Со-
кольнической Слободке и 
Старослободской движе-
ние будет организовано 
со стороны Русаковской 
в направлении Соколь-
нического Вала, а по рас-
положенной между ними 
Маленковской — в обрат-
ную сторону.

Два переулка, наобо-
рот, временно сделают 
двусторонними, чтобы по 

ним можно было добрать-
ся до объектов, находя-
щихся у площади, а потом 
уехать тем же путём. Это 

4-й Полевой пере улок (уча-
сток между площадью и 2-м 
Полевым переулком) и Пе-
сочный переулок (между 

Сокольнической площа-
дью и улицей Сокольни-
ческая Слободка).

Василий ИВАНОВ

Около часа 
ребята ждали 
специалиста 
и следили 
за птицей

Когда выплатят 
социальные 
пособия 
и пенсии 
в декабре 
и в январе 

Главное управление 
ПФР №7 по г. Москве 
и Московской области 
сообщает, что выпла-
та (доставка) город-
ских доплат к пенси-
ям, пособий и других 
социальных выплат 
за декабрь 2017 года 
и январь 2018-го бу-
дет производиться 
структурными под-
разделениями УФПС 
г. Москвы — филиала 
ФГУП «Почта России» 
по следующему графи-
ку: 2 декабря 2017 года 
— за 3 декабря; с 4 де-
кабря 2017 года — по 
установленному гра-
фику; 3, 4 января 2018 
года — по установлен-
ному графику; 5 янва-
ря 2018 года — за 5 и 7 
января; 6 января 2018 
года — за 6 января; с 8 
января — по установ-
ленному графику.

Сокольническую площадь закроют 9 декабря

Школьники 
из района Новокосино 
спасли ястреба

Дом в Богородском 
из «Ошибки резидента» 
уйдёт с молотка

В колледже 
на Полимерной 
выбрали мисс 
Новогиреево

В технологическом кол-
ледже №24 прошёл конкурс 
«Мисс Новогиреево». 

В колледже готовят буду-
щих модельеров, художников, 
парикмахеров, так что для кон-
курса было всё необходимое: 
красочный зал, подиум, про-
фессиональный свет.

— Участницы прошли че-
рез пять этапов: дефиле, ви-
зитка, творческие номера, 
интеллектуальный конкурс и 
задание жюри на артистич-
ность. Мы надеемся, что нам 
в конечном счёте удастся воз-
родить и окружной конкурс 
красавиц, — рассказал ор-
ганизатор конкурса руково-
дитель центра досуга и спор-
та «Новогиреево» Владимир 
Борисов.

Победительницей стала 
студентка колледжа №24 
Кристина Михалина. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru
redaktor-2017@
yandex.ru 
Звоните: 
(495) 681-3645
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Сумеют ли новые хозяева 
грамотно распорядиться 
киношной славой дома?

Кристина Михалина

Ветеринары надеются, что через 
две-три недели ястреб поправится
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   ФОТОФАКТ

С
туденты Российского го-
сударственного универ-
ситета физической куль-
туры и спорта, что на Си-

реневом бульваре, завоевали две 
золотые медали на чемпионате 
мира в Будапеште. За звание по-
бедителя боролись полторы ты-
сячи спортсменов из 60 стран. 

В весовой категории 86 кг по-
бедил третьекурсник Владислав 
Ревуцкий. Он занимается кик-
боксингом с девяти лет. 

— Этот чемпионат стал пока 
самым важным турниром в 
моей жизни. Подготовка была 
усердной, тренировался всё 
лето. Самым сложным оказал-
ся финальный поединок с хор-
ватским спортсменом, но боль-
ше психологически, чем физи-
чески: чувствовал большую от-
ветственность, защищая честь 
страны, — поделился впечатле-
ниями Владислав.

А Кирилл Антонов стал чем-
пионом среди бойцов весом 
91 кг. Он окончил бакалавриат 
РГУФКа с красным дипломом 
и сейчас учится в магистратуре, 
осваивая профессию тренера. 

— Кикбоксингом занимаюсь 
с восьми лет: пошёл в секцию за 
соседом со двора, но он забро-
сил через две недели, а у меня всё 
растянулось на 15 лет, — улыба-
ется Кирилл.

В свободное время чемпион 
любит читать книги и смотреть 
сериалы. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Два кикбоксера из ВАО 
привезли золото с чемпионата 
мира в Венгрии

В ЦСО «Вешняки» прошёл фестиваль «Широка страна моя родная». Многодетные 
семьи представили на суд жюри блюда национальной кухни, костюмы и творчество 
разных стран. После конкурсной программы для гостей и участников прошли интер-
активный праздник, мастер-классы и дегустация.

В Вешняках многодетные семьи 
соревновались в кулинарном мастерстве

В свободное время 
чемпион 
любит читать книги 
и смотреть сериалы

Пешеходный 
переход на МЦК 
в Богородском 
обещают 
построить 
в 2018 году

В следующем году на 
Московском центральном 
кольце появятся семь до-
полнительных надземных 
переходов. Один из них по-
строят в районе Богород-
ское. Об этом сообщил ру-
ководитель Департамента 
строительства г. Москвы 
Андрей Бочкарёв. 

— Переходы будут осна-
щены лифтами и подъём-
никами для инвалидов и 
маломобильных людей, — 
сообщил руководитель ве-
домства.

Надземный переход че-
рез железнодорож ные 
пути в Богородском длиной 
141 метр свяжет 3-й проезд 
Подбельского с Пермской 
улицей и парком «Лосиный 
Остров».

Елена СЕРОВА 

Пилотный проект по 
оборудованию трамвай-
ных остановок в Москве 
платформами венского 
типа стартовал в ВАО. 
Первая такая платфор-
ма в городе появилась 
на остановке «Станция 
метро «Партизанская».

Подобные платформы 
широко используются в 
Вене, Кракове, Праге. От 
обычных они отличают-
ся высотой: площадки 
возвышаются над про-
езжей частью на 15 сан-

тиметров, что обеспечи-
вает безопасность пасса-
жиров, а также облегчает 
посадку и высадку, по-
скольку платформа на-
ходится на одном уров-
не с полом трамвая.

Венскую платформу в 
ВАО построили в рам-
ках эксперимента в ходе 
комплексного благоу-
стройства ТПУ у стан-
ции метро «Партизан-
ская» и станции «Измай-
лово» МЦК.

Мария КАЛУГИНА

На трамвайной остановке 
у метро «Партизанская» 
появилась венская платформа
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Владислав — третьекурсник, а Кирилл учится в магистратуре

30 ноября во двор-
це творчества «Восточ-
ный» пройдёт фестиваль 
«Мамы ВАО», в котором 
примут участие более 20 
представительниц всех 
районов округа. Каждая 
из них с успехом совмеща-
ет воспитание детей, хоб-
би и работу. 

Участницы выйдут на 
сцену вместе со своими 
детьми. За три минуты они 
должны будут рассказать 
о себе, показать спортив-
ные навыки или творче-
ские номера. Оценивать 

выступления будет жюри 
под председательством на-
родного художника Рос-
сии, модельера и телеведу-
щего Вячеслава Зайцева. 
Как рассказали органи-
заторы фестиваля, знаме-
нитый гость многие кол-
лекции одежды посвятил 
своей маме и потому с ра-
достью согласился побы-
вать на таком фестивале.

Начало в 15.00, вход 
для зрителей свободный. 
Адрес: ул. 1-я Владимир-
ская, 20.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

26 ноября 2017 года в Рос-
сии отмечается День мате-
ри. Этот праздник был уч-
реждён в 1998 году с целью 
поддержать традиции бе-
режного отношения к жен-
щине, закрепить семейные 
устои, особо отметить зна-
чение в нашей жизни глав-
ного человека — Матери. 
С 2007 года для поддерж-
ки семей, имеющих двух 
и более детей, действует 
программа материнско-
го (семейного) капитала. 
С начала действия про-
граммы в Восточном окру-
ге столицы сертификат на 
материнский капитал по-
лучили 73 тысячи семей, 

из них 27 тысяч уже рас-
порядились средствами. 
Напомним, что в 2017 году 
размер материнского (се-
мейного) капитала состав-
ляет 453 026 рублей.

Начальник ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по 
г. Москве и Московской 
области» Н.Л.Губина по-
здравляет всех мам Вос-
точного округа столицы с 
этим прекрасным празд-
ником — Днём матери. 
Желаем здоровья вам и 
вашим близким, любви и 
женского счастья!

Подготовлено ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по г. Москве 

и Московской области»

Сертификат на материнский капитал 
в округе получили 73 тысячи семейМодельер Вячеслав Зайцев 

выберет 
самых активных мам округа

Раздетый 
мужчина разнёс 
магазин 
на Первомайской 

В три часа ночи в продукто-
вый магазин на Первомайской 
улице вошёл молодой чело-
век, тут же приковавший к себе 
взгляды посетителей и сотруд-
ников: на нём были только тру-
сы и майка. В одной руке па-
рень держал разбитую бутылку, 
а в другой — ножницы. Угрожая 
людям импровизированным 
оружием, он разбил торговые 
стеллажи и разбросал товар с 
витрин по полу. На крики, по-
пытки его остановить и заме-
чания дебошир не реагировал. 
Один из сотрудников магазина 
сумел вызвать полицию, и че-
рез 10 минут участковый задер-
жал хулигана на месте проис-
шествия. По предварительной 
версии, молодой человек был 
пьян. Теперь 22-летний безра-
ботный житель Чеховского рай-
она Московской области пред-
станет перед судом за хулиган-
ство.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОРТАЛ ПРЕФЕКТУРЫ ВАО
VAO.MOS.RU
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Б
еспрецедентное 
по масштабам 
благоустройство 
центра столицы 
в 2017 году, охва-

тившее 119 улиц, в целом 
завершено. Мэр Москвы 
Сергей Собянин подвёл 
предварительные итоги 
на заседании президиума 
городского правительства. 

От магистралей 
до парков

Общая протяжённость 
благоустроенных в этом 
году улиц, набережных, 
площадей и магистралей 
превысила 72 км. Сре-
ди них — Кремлёвское, 
Бульварное и Садовое 
кольца, площадь у Бело-
русского вокзала, истори-
ческие улицы центра и др. 
Также москвичи получи-
ли единый пешеходный 
маршрут вдоль Москвы-
реки от Москвы-Сити до 

Таганской площади по 11 
набережным.

— Созданы заново и ре-
конструированы около 
сотни парковых терри-
торий, большая часть ко-
торых находится в спаль-
ных районах Москвы. Ну 
и конечно, создан впер-
вые в истории Москвы, в 
самом центре города, но-
вый парк «Зарядье», — от-
метил мэр.

Украшением столи-
цы стала архитектурная 
подсветка, которой осна-
стили 350 зданий, 15 мо-
стов и столько же стан-
ций МЦК. Масштабная 
реконструкция прошла 
и на дворовых террито-
риях: более 3,5  тысячи 
дворов благоустроили, 
заменили асфальт, от-
ремонтировали подъез-
ды. Сейчас на преобра-
жённых улицах ведёт-
ся озеленение. До конца 
года в столице высадят 

более 5200 деревьев. 
Все работы велись по 

разработанному в 2016 
году московскому стан-
дарту благоустройства. 
Универсальные техно-
логии позволили эффек-
тивно использовать сред-
ства бюджета и сократить 
сроки проведения работ. 

Четыре сквера 
и пять сотен дворов

В ВАО к осени благо-
устроили несколько но-
вых парков шаговой до-
ступности и знаковых 
объектов — это террито-
рии, через которые в день 
проходят сотни жителей 
округа. 

— Инфраструктура для 
ежедневного отдыха по-
явилась на четырёх тер-
риториях по месту жи-
тельства: в сквере у Вла-
димирского пруда, в пар-
ках «Бульвар на Зелёном 
проспекте» и «Южный», 
на бульваре Рокоссов-
ского. Здесь поставили 
новые лавочки, детские 
и спортивные снаряды, 
обновили освещение, 
разбили цветники. От-
ремонтировали Афган-
ский сквер и зону у Сере-
бряно-Виноградного пру-
да. Благо  у строили знако-
вые объекты: Сиреневый 
бульвар и территорию у 
ТПУ «Семёновская», — 
сообщил главный специ-

алист управления ЖКХ и 
благоустройства префек-
туры ВАО Евгений Бой-
ков. 

Преобразились и 508 
дворов округа. В 170 из них 
провели комплексное бла-
гоустройство: заменили 
асфальт, поставили новые 
детские площадки, ска-
мейки и др. Также на Вос-
токе столицы реконструи-
ровали 895 контейнерных 
площадок. Старое желез-
ное ограждение заменили 
кирпичным и оборудова-
ли дополнительное место 
для хранения инвентаря 
дворников. Всего в округе 
1764 контейнерные пло-
щадки, оставшуюся часть 
реконструируют в следую-
щем году. 

Кроме того, в порядок 
привели территории всех 
семи станций МЦК, рас-
положенных на террито-
рии округа. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

ГОРОД

Новый облик для 119 улиц

Привели в порядок территории 
всех семи станций МЦК 
в Восточном округе

М э р  М о с к в ы 
Сергей Собянин объя-
вил об учреждении де-
нежных наград победи-
телям мирового чемпио-
ната WorldSkills.

— Ранее денежные при-
зы были абсолютно сим-
волическими, хотя ребята 
достигли мирового уров-
ня, они лучшие в мире по 
своим профессиям, — от-
метил мэр столицы.

Постановление об этом 
было принято в ходе засе-
дания президиума Прави-
тельства Москвы.

Согласно ему москов-
ские студенты и выпуск-
ники колледжей в возрас-
те 16-20 лет, ставшие по-
бедителями и призёра-
ми мирового чемпионата 
WorldSkills, получат 1 млн 
рублей за золотую медаль, 
500 тыс. рублей — за сере-
бряную, 250 тыс. рублей — 
за бронзовую медаль.

Напомним, что на 
44-м чемпионате мира 
по п р о фм а с т е р с т в у 
WorldSkills Abu Dhabi 2017 
Россия завоевала 11 меда-
лей: шесть золотых, че-
тыре серебряные и одну 
бронзовую, став первой в 
мировом командном зачё-
те. При этом москвичи за-
воевали три золотые и две 
серебряные медали. 

Среди трёх чемпио-
нов есть и представите-
ли ВАО — студентка ма-
гистратуры факультета 
информационных техно-
логий московского По-
литеха (Соколиная Гора) 
Анна Дербенёва взяла зо-
лото в компетенции «IT-
решения для бизнеса».

Подготовка к чемпио-
нату заняла у неё весь год 
— график тренировок 
настолько плотный, что 
конкурсанты не могут со-
вмещать тренировки с ра-
ботой. Однако претендо-
вать на премию от города 
Анна формально не может 
по возрасту. 

Есть в округе и чемпи-
оны национального чем-
пионата — так, на V На-
циональном чемпионате 
«Молодые профессиона-
лы» WorldSkills Russia-2017 
в Краснодаре студентка 
колледжа №22 (Восточное 
Измайлово) Дарья Чекал-
дина выиграла серебро в 
компетенции «Выпечка 
осетинских пирогов».

Worldskills — междуна-
родное некоммерческое 
движение, призванное 
сделать рабочие профес-
сии более популярными. 
Россия присоединилась 
к движению в 2012 году, 
причём Москва стала од-
ним из первых регионов-
участников. 

Мария ГУСЕВА

Власти Москвы 
увеличат 
премиальные 
выплаты 
победителям 
чемпионата 
WorldSkills

В День сотрудника органов 
внутренних дел мэр Москвы 
Сергей Собянин вручил го-
родские награды самым до-
стойным полицейским Мо-
сквы. Награды вручены 52 
сотрудникам ГУ МВД по Мо-
скве, в том числе знак «За 
безу пречную службу городу 
Москве», и присвоено звание 
«Почётный работник право-
охранительных органов горо-
да Москвы».

— Если сравнивать Москву 
и ведущие мегаполисы мира, 
Москва окажется на одном из 
первых мест по безопасности. 
Во многом это заслуга и мо-
сковской полиции. Благода-

ря вашему труду, вашей сме-
лости, находчивости, ответ-
ственному отношению к делу 
мы видим, что преступность 
в Москве не растёт, а каждый 
год снижается, — заявил мэр 
во время церемонии награж-
дения.

Отдельно были отмечены 
ветераны и те полицейские, 
которые обеспечивали безо-
пасность во время праздни-
ков и крупных политических 
мероприятий. А особую при-
знательность мэр выразил ве-
теранам полиции, прослужив-
шим в органах внутренних дел 
больше 40 лет.

Анна НОВИКОВА

Сергей Собянин вручил 
награды полицейским
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Сергей Собянин сфотографировался на память с награждёнными полицейскими

Благоустроенный сквер 
у Владимирского пруда

Власти Москвы подвели итоги благоустройства за год
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П
резидент РФ Владимир Путин 
одобрил совместную идею мо-
сковской мэрии и ОАО «РЖД» о 
создании на территории столи-
цы единой системы радиальных 

направлений движения городских элек-
тропоездов. Подробности проекта прези-
денту представили мэр Сергей Собянин 
и глава РЖД Олег Белозёров. 

Электрички пойдут напрямую

По замыслу разработчиков идея ор-
ганизации диаметральных маршрутов 
пригородного железнодорожного сооб-
щения станет третьим этапом програм-
мы комплексной модернизации город-
ской транспортной инфраструктуры. 

Как отметил Сергей Собянин, гло-
бальный проект развития столичного 
транспортного узла реализуют по пору-
чению Президента РФ власти Москвы в 
кооперации с «Российскими железны-
ми дорогами» (РЖД). В городе быстры-
ми темпами строятся новые развязки, 
дороги, в том числе крупные хордовые 
магистрали, активно строится метро-
политен. 

— Одним из ключевых проектов Мо-
сковского транспортного узла является 
развитие железнодорожных перевозок. 
Первый объект и первый такой глобаль-
ный проект, который мы реализовали, 
— это Московское центральное кольцо. 
Сегодня по МЦК ежедневно перевозят 
больше 400 тысяч пассажиров, — сооб-
щил президенту мэр столицы. 

Естественным продолжением раз-
вития системы рельсового транспорта 
должно стать совмещение радиальных 
направлений, чтобы пригородные элек-
трички двигались по ним через город 
насквозь, а не упирались в тупики на 
вокзалах. В Париже, Токио, Сеуле ин-
теграция электричек в городское про-
странство уже активно применяется. За 
счёт того,  что поезда идут часто, лю-
дям созданы условия для удобных пере-
садок. Такой вид городского наземно-
го рельсового транспорта ещё называют 
наземным метро. Как заявляют авторы 
проекта, на новых диаметрах обслужи-
вание будет осуществляться по стандар-
там МЦК и метрополитена, а поезда бу-
дут ездить с интервалом около шести 
минут.

Экономия времени и денег

— С РЖД мы придумали схему, кото-
рая бы соединила разрозненные куски 
пригородных железных дорог и создала 
сквозные диаметры, — сказал Собянин. 

Первыми линиями должны стать два 
маршрута, которые свяжут Смоленское 
и Савёловское направления, а также 
Курское и Рижское. Фактически в го-
роде может появиться новая наземная 

ветка метро протяжённостью около 50 
километров, которая будет перевозить 
42 млн человек. 

Сегодня поездка из Лобни в Одинцо-
во занимает полтора часа, да ещё нуж-
но сделать три пересадки. При диаме-
тральном движении беспересадочный 
путь зай мёт меньше часа. Если строить 
по этому маршруту подземную ветку 
метро, то понадобятся около 250 млрд 

рублей и годы работ, а наземную ли-
нию можно сделать в течение года-по-
лутора.

Президент поддержал совместную 
идею мэрии Москвы и РЖД и пообещал 
дать соответствующее распоряжение. 

— Очень хорошо, давайте начинать, 
— цитирует Владимира Путина сайт 
kremlin.ru. 

Олег ДАНИЛОВ

Новый, современный 
подвижной состав 
будет ездить 
с интервалами 
около шести минут

Прямиком 
из Лобни 
в Одинцово

Концепцию проекта Владимиру Путину 
представили мэр Москвы Сергей Собянин 
и глава РЖД Олег БелозёровВ Москве электропоезда поедут по диаметрам
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Ещё одна 
победа в борьбе 
за расселение 
общежитий

Жители Восточного 
округа знают, что про-
блема аварийных об-
щежитий находится у 
меня на особом контро-
ле. Вместе с жильцами 
этих домов мы работа-
ем уже не первый год, 
пишем деп у татск ие 
запросы, обращаемся 
в компетентные орга-
ны. Только этим летом 
нам удалось одержать 
первую значимую по-
беду: семь домов были 
включены в программу 
реновации жилищного 
фонда!

Но это была лишь 
промежуточная побе-
да. Дома находятся в 
ужасном состоянии, и 
я пообещал добиваться 
их расселения в первую 
очередь. Этот принцип 
закреплён нами с кол-
легами в федеральном 
законе, и мой долг как 
депутата от ВАО доби-
ваться соблюдения это-
го положения. 

На очередной депу-
татский запрос каса-
тельно домов 19, 21 и 
21а на 7-й Парковой 
улице был получен от-
вет Мосж и линспек-
ции: да, дома находятся 
в аварийном состоянии. 
В частности, выявлено 
аварийное состояние 
участков стен в домах 21 
и 21а, стропильной ноги 
в чердачном помещении 
дома 21. В доме 19 выяв-
лено аварийное состоя-
ние стен и перекрытий.

В связи с наличием 
аварийных конструк-
т и вн ы х э лемен т ов 
Мо сж и л и нспек ц ией 
направлены письма в 
префектуру ВАО и в Де-
партамент градострои-
тельной политики го-
рода о необходимости 
включения данных до-
мов в первый этап ре-
ализации программы 
реновации жилищно-
го фонда в Москве.

Это хорошая новость 
для жителей этих трёх 
домов и пример того, 
что, работая вместе, 
мы можем решить лю-
бые вопросы. Я продол-
жу следить за развити-
ем ситуации, в том чис-
ле и по другим аварий-
ным домам в округе, 
чтобы приблизить мо-
мент переселения.

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин вручил первые сви-
детельства о присво ении 
статуса «Московский врач» 
медицинским работникам 
столицы.

— Впервые за всю исто-
рию города мы присваиваем 
звание «Московский врач», 
— отметил Сергей Собя-
нин во время торжествен-
ной церемонии. — Сдава-
ли экзамены около 400, а 
сдал только каждый деся-
тый. Это не говорит о том, 
что все, кто не сдал, не со-
ответствуют своей профес-
сии. Дело в том, что мы дей-
ствительно заложили очень 
высокие требования и очень 

высокую планку звания мо-
сковского врача.

По словам мэра, на при-
своение статуса сейчас пре-
тендуют 3 тысячи врачей, 
в настоящее время звание 
присвоено 46 специали-
стам. Врачам городских 
больниц и поликлиник, 
получившим статус «Мо-
сковский врач», выпла-
чивается дополнительное 
материальное поощрение 
в размере 15 тыс. рублей в 
месяц. Свидетельство дей-
ствует пять лет, с возмож-
ностью подтверждения на 
очередной срок.

В список награждённых 
попали шесть врачей из Вос-

точного округа, причём двое 
из них трудятся в городской 
поликлинике №64, главный 
филиал которой находится 
на М.Семёновской, 13. Это 
врачи общей практики Вик-
тория Агальцова и Ольга 
Филиппова. 

Чтобы получить статус, 
нужно было сдать клини-
ческий экзамен по специ-
альности и защитить порт-
фолио достижений, а также 
озвучить свой профессио-
нальный девиз. Например, 
девиз Ольги Филипповой: 
«Ценю честность, точность 
и желание помочь людям». 

«Московскими врача-
ми» из ВАО стали также 

врач-отоларинголог Ма-
рина Давыдова из ГКБ им. 
Мухина, Александр Вайн-
штейн и Станислав Старо-
дубцев, врачи психиатри-
ческой клинической боль-
ницы №4 им. Ганнушки-
на, и врач общей практики 
из поликлиники №69 Ири-
на Шелгунова.

Статус «Московский 
врач» был утверждён Пра-
вительством Москвы в 
апреле этого года, он при-
сваивается по 15 наиболее 
востребованным специаль-
ностям — таким, как «тера-
пия», «хирургия», «педиа-
трия», и другим.

Елизавета БОРЗЕНКО 

Врачи из ВАО получили престижный статус

Р
оссийский инсти-
тут потребитель-
ских испытаний 
(РИПИ) в Измай-
лове провёл оче-

редное исследование наи-
более популярных ово-
щей, которые покупают 
москвичи. Такие испыта-
ния специалистами инсти-
тута проводятся ежегодно с 
целью выявить недоброка-
чественные продукты пи-
тания, представляющие 
опасность для потребите-
ля. В частности, на нали-
чие нитратов и пестицидов 
проверили картофель, ка-
пусту, морковь, кабачки, 
огурцы и томаты. 

Для лабораторных ис-
следований были отобра-
ны 52 образца овощной 
продукции отечественных 
и зарубежных производи-
телей. Продукты закупа-
лись в самых по пулярных 
недорогих сетевых ма-

газинах столицы. После 
проверки на нитраты и пе-
стициды полностью безо-
пасными для потребите-
лей был признан 71% за-
купленных овощей. 

Кто в зоне риска 

Наибольшее содержа-
ние вредных для здоровья 
химических веществ было 
обнаружено в кабачках.

— Основная проблема 
этой овощной культуры 
— повышенное содержа-
ние нитратов, — поясни-
ли в РИПИ. — А вот пести-
цидов в данных культурах 
не оказалось вовсе.

Немного «отстали» от 
кабачков огурцы. В трёх 
образцах было выявлено 
повышенное содержание 
нитратов. Для исследова-
ния отбиралась в основном 
продукция известных оте-
чественных агрохолдингов 

Калужской, Липецкой, Ле-
нинградской, Белгород-
ской, Московской, Ярос-
лавской областей и Став-

ропольского края. Доля 
импортной продукции 
была незначительна (два 
образца из Азербайджана 
признаны безопасными).

Ешь капусту 
без опаски

Исследования капусты 
и картофеля, наоборот, 
порадовали своими ре-
зультатами.

Все изученные образцы 
ранней белокочанной капу-
сты оказались безопасны-

ми. Только в одном из семи 
был выявлен разрешённый 
для этой культуры пести-
цид в незначительном ко-

личестве. Содержание ни-
тратов в исследованных об-
разцах капусты не превыси-
ло допустимого уровня.

Картофель также оказал-
ся безвреден для потребите-
ля. В тесте участвовали три 
образца российского про-
изводства и по два образца 
из Азербайджана, Египта и 
Израиля. Исследование на 
пестициды выявило в од-
ном образце, привезённом 
из Израиля, разрешённый 
для культуры пестицид в 
пределах нормы. 

А вот в 33% моркови 
были обнаружены не раз-
решённые к использова-
нию пестициды. Тести-
ровали корнеплоды как 
отечественного произ-
водства, так и из Египта и 
Израиля. При этом содер-
жание нитратов в морков-
ке оказалось в норме.

Использованием нераз-
решённых пестицидов гре-
шат и производители тома-
тов. Так, опасной по этому 
показателю оказалась про-
дукция четырёх из деся-
ти участников исследова-
ния. А вот нитратов в то-
матах содержится в преде-
лах нормы — от 10 до 38%.

В РИПИ также сообщи-
ли, что всем производите-
лям, к продукции кото-
рых возникли замечания, 
были направлены офици-
альные письма.

Екатерина СЛЮСАРЬ

  Полная информация 
о результатах исследования 
приведена на сайте ripi-test.ru.

Использованием неразрешённых 
пестицидов грешат 
и производители томатов

Овощи 
в зоне риска

Популярные 
продукты 
проверили 
на наличие 
«химии»

Можно ли 
распознать 
«химию» по виду? 

— К сожалению, по 
внешнему виду продукцию, 
содержащую «химию», не-
вооружённым глазом опре-
делить невозможно. Поэто-
му специалисты РИПИ ре-
гулярно, раз в год, проводят 
такие исследования в целях 
защиты интересов покупа-
телей, — подчеркнули в 
пресс-службе организации. 
— Возможно, на такой вы-
сокий процент содержания 
нитратов в кабачках повли-
яло холодное лето. Овощи 
не успевали вызревать, и 
недобросовестные произ-
водители «подпитывали» 
их удобрениями.

ЧИТАЙТЕ 
НА ПОРТАЛЕ 

ПРЕФЕКТУРЫ ВАО

Новости 
округа, 
анонсы 

мероприятий,    
официальные 

документы

VAO.MOS.RU

РИ
А 

Н
ов

ос
ти

По внешнему виду невозможно 
определить, что кабачки 
«перекачаны» нитратами
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Гольяново — самый 
аварийный район? 

Н
а официальном 
сайте Госавто-
инспекции РФ 
gibdd.ru были не-
давно опублико-

ваны сведения об аварий-
ности в стране. Согласно 
этим данным, 1-е место 
по числу ДТП с постра-
давшими среди районов 
не только ВАО, но и всей 
Москвы занимает Голья-
ново, где их произошло с 
начала года уже 114. По-
пробуем разобраться, что 
эти данные означают.

Осторожнее на МКАД

Если вникнуть в дета-
ли данных на сайте gibdd.
ru, выясняется, что по тем 
районам, которые при-
легают к МКАД, аварии, 
произошедшие на Коль-
цевой, включены в общее 
число. Не удивительно, 
что многие из этих рай-
онов и оказались в лиде-
рах: Гольяново — 114 ДТП, 
Ивановское — 86, Вешня-
ки — 66.

Понятно, что этот гео-
графический принцип 
несколько условный и до-
рожную ситуацию внутри 
районов не отражает. На-
пример, из 114 ДТП, отне-
сённых к Гольянову, толь-
ко 66 произошли в самом 
районе, а остальные 48 — 
на прилегающем участке 
МКАД. Это вполне объ-
яснимо: к Гольянову при-
легает очень длинный уча-
сток МКАД, не имеющий 
развязок и примыканий, 
проходящий через парк 
«Лосиный Остров», и ав-
томобилисты развивают 

здесь большую скорость, 
что при любых ошибках 
усугубляет последствия.

Одна из аварий, по-
павших в приведённую 
выше статистику, про-
изошла на этом отрезке 
22 октября. Как сообщи-
ли в 3-м батальоне 1-го 
СП ДПС ГИБДД, обслу-
живающем этот участок 
МКАД, вечером мужчи-
на, управляя автомоби-
лем «Форд Фокус», ехал по 
внутренней стороне Коль-
цевой во второй полосе. 
На 100-м километре он 
совершил столкновение 
с ехавшей впереди «При-
орой», отчего та потеря-
ла управление и ударила 
«Крайслер», двигавший-
ся по соседнему ряду. Тот 
врезался в «Мерседес», ко-

торый в свою очередь уда-
рил «Хёндай», а потом на-
ехал на ограждение. Пас-
сажир «Мерседеса» полу-
чил травмы.

На Щербаковской 
страдают пешеходы

Среди внутренних рай-
онов ВАО по числу ДТП с 
пострадавшими лидируют 
Перово (72 аварии), Соко-
линая Гора (60) и Соколь-
ники (53).

Можно выделить два 
вида мест, где ДТП слу-
чаются чаще, чем обыч-
но: в одних происходят в 
основном наезды на лю-
дей, в других — столкно-
вения автомобилей. Пер-
вые обычно расположены 
там, где людно, много ма-

газинов и других объектов, 
посещаемых пешеходами. 
Яркий пример — Щерба-
ковская ул., 20. Как сооб-
щили в ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по ВАО, тут с начала 
года произошло уже четы-
ре наезда на людей. Хотя у 
примыкания 2-й Хапилов-
ской имеется переход, лю-
дей иногда сбивают на нём, 
а иногда рядом с ним. По 
три наезда на пешеходов 
произошло на Открытом 
шоссе между домами 15 
и 18 и на Уральской меж-
ду домами 12 и 13 (послед-
ний адрес — в том самом 
районе Гольяново, кото-
рый попал в лидеры).

По числу столкнове-
ний лидируют, как всегда, 
сложные перекрёстки за-
груженных магистралей. В 
этом году уже шесть стол-
кновений с пострадавши-
ми произошло на пересе-
чении шоссе Энтузиастов 
с улицей Плеханова. За 
ним следует перекрёсток 
Щёлковского шоссе и 5-й 
Парковой, где произошло 
четыре столкновения.

Есть результаты 
По всем проблемным 

местам меры повышения 
безо пасности либо раз-
рабатываются, либо уже 
приняты. На Щербаков-
ской, 20, и Уральской, 13, 
рассматривается возмож-
ность установки светофо-
ров, которые превратят пе-
реходы в регулируемые, а 
на Открытом шоссе — ис-
кусственных неровностей. 
Очаг на перекрёстке Щёл-
ковского шоссе и 5-й Пар-
ковой исчез после оконча-
ния реконструкции маги-
страли: теперь 5-я Парко-
вая больше не пересекается 
с основным ходом Щелчка, 
а только с его дублёром, и 
ДТП тут прекратились.

На пересечении шоссе Эн-
тузиастов и улицы Плехано-
ва уже удалось переломить 
ситуацию, перенастроив 
светофоры. Между фазами 
добавили выдержку, кото-
рая позволяет всем закон-
чить проезд перекрёстка до 
того, как новая порция ма-
шин рванёт на зелёный. 

Василий ИВАНОВ

  ДТП

Столкнулся 
с  автобусом 
на 15-й Парковой

Днём 18 ноября води-
тель «Фольксвагена» ехал 
по 15-й Парковой улице и, 
поворачивая налево на 
Сиреневый бульвар, не 
пропустил встречный ав-
тобус ЛиАЗ, шедший по 
52-му маршруту. Произо-
шло столкновение, при ко-
тором 32-летний водитель 
«Фольксвагена» получил 
ушиб рёбер. Скорая до-
ставила мужчину в 36-ю 
больницу. В салоне авто-
буса в момент ДТП находи-
лись восемь пассажиров. 
Одна из них — четырнад-
цатилетняя девочка — поз-
же обратилась в детскую 
больницу, где ей постави-
ли диагноз «ушиб скулы».

На шоссе 
Энтузиастов 
пострадала 
пассажирка

Поздним вечером 
18  ноября водитель «Ми-
цубиси» следовал по шос-
се Энтузиастов и недале-
ко от метро «Шоссе Энту-
зиастов» врезался в по-
путный автомобиль «Киа 
Рио», остановившийся пе-
ред светофором на крас-
ный свет. Пострадала в 
этой аварии пассажир-
ка «Киа». С сотрясением 
мозга её отвезли в боль-
ницу.

Попала 
под «Шевроле» 
на Электродной

19 ноября около шести 
вечера 27-летняя женщи-
на решила перейти Элек-
тродную  улицу у останов-
ки «Перовская улица» вне 
«зебры», хотя до бли-
жайшего перехода было 
всего метров пятьдесят. 
Женщину сбил автомо-
биль «Шевроле Круз». 
Пострадавшую увезли в 
больницу с сотрясением 
мозга и ушибом затылка.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

Власти Москвы плани-
руют 1 января 2018 года 
убрать турникеты из са-
лонов автобусов особо 
большой вместимости и 
из трамваев «Витязь». Об 
этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
прямом эфире на теле-
канале «ТВ Центр».

— Несмотря на все ри-
ски, мы тем не менее 
примем решение и  1 
января 2018 года уберём 
турникеты из больших 
новы х трамваев «Ви-
тязь» и автобусов особо 
большой вместимости, 
— сказал мэр. 

Он добавил, что на 

маршрутах такого транс-
порта будет увеличено 
количество контролёров. 

— Но я всё-таки наде-
юсь, что платёжная дис-
циплина и ответствен-
ность пассажиров стали 
гораздо выше, — сказал 
Сергей Собянин.

По словам мэра, куль-
тура проезда в городе 
повышается: москвичи 
с большей аккуратно-
стью оплачивают свои 
поездки в обществен-
ном транспорте, всё чаще 
пассажиры приобретают 
долгосрочные проездные 
билеты, пользуются кар-
той «Тройка».

— Мы вын у ж дены 
были эту турникетную 
систему создать, и се-
годня она очень помог-
ла в наведении порядка. 
У нас количество пасса-
жиров, которые оплачи-
вают свой проезд, вырос-
ло почти на четверть, — 
отметил мэр Москвы. 

В нашем округе это 
новшество может кос-
нуться больших автобу-
сов маршрутов №844, 52 
и др. 

Так же по 11-му марш-
руту ходит трамвай «Ви-
тязь», где уже нет турни-
кетов. 

Ирина  КОРНЕЕВА 

В больших автобусах и трамваях 
отменят турникеты

Разбираемся, так ли это

По числу столкновений 
лидируют, как всегда, сложные 
перекрёстки загруженных 
магистралей
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В Гольянове уже идёт работа над тем, 
как сделать аварийные места безопасными
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 Рядом с нашим 
домом находится 
огромное офис-

ное здание. Его сотрудни-
ки паркуют свои машины 
в нашем дворе, занимая 
дворовую парковку. Мно-
гие жители вынуждены 
ругаться и спорить из-за 
парковочных мест. 

Анатолий Захаров,
ул. Суворовская, 24

Рядом с пятиэтажным 
домом на Суворовской, 24, 
возвышается огромный 
бизнес-центр. Народу на 
машинах приезжает сюда 
очень много. Поэтому, 
несмотря на имеющийся 
подземный паркинг, мно-
гие паркуются в ближай-
ших дворах. 

Обходим двор вместе 
с жителями Анатолием 
Захаровым и Николаем 
Асташиным (он старший 
по дому и общественный 
советник главы управы). 
Все парковочные места 
заняты. Периодически 
нам приходится уступать 
дорогу автомобилям, ко-
торые на довольно боль-
шой скорости движутся 
по двору в поисках сво-
бодного уголка. В такой 
ситуации единственный 
способ решения пробле-
мы — установка шлагба-
ума.

Как выяснилось, не-
давно активные жите-
ли решили собрать до-
кументы, необходимые 
для установки шлагбау-
ма, организовали общее 
собрание собственников 

трёх домов, расположен-
ных в этом дворе. Вот 
только получить согла-
сие большинства жиль-
цов пока не удалось, а 
это основное условие 
для установки шлагбау-

ма во дворе. Выявились 
и другие проблемы: ряд 
разногласий между соб-
ственниками жилья, 
арендаторами нежилых 
помещений и т.п.

Но Николай Асташин 

намерен решить непро-
стую задачу. 

— Нужно выбрать от 
каждого дома предста-
вителей, создать колле-
гиальный орган управ-
ления и решить вопрос 
об установке шлагбаума, 
— говорит он. — Потом 
организуем единую дис-
петчерскую службу для 
обслуживания шлагбау-
ма, так и наведём поря-
док в нашем дворе. 

А в Совете депутатов 
муниципального округа 
Преображенское готовы 

проконсультировать жи-
телей, у которых возник-
ли сложности с подго-
товкой документов для 
установки шлагбаума. 

— Ко мне можно прий-
ти на личный приём или 
позвонить по телефо-
ну, — сообщила депутат 
Надежда Иноземцева. — 
Мы поможем разобрать-
ся в сложной ситуации. 

Марина НИГМАТУЛИНА

  Совет депутатов МО Преоб-
раженское: ул. Хромова, 5. 
Тел. (499) 168-6077

Защитить двор от «чужих» 
автомобилистов поможет шлагбаум

Получить согласие 
большинства жильцов пока 
не удалось, а это основное 
условие для установки 
шлагбаума во дворе

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  

Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru,       

  redaktor-2017@yandex.ru 
Звоните: (495) 681-3645

Я живу на послед-
нем этаже. На 
чердаке кто-то по-

стоянно шумит, ходит. 
Как выяснить, что там 
происходит?

Зинаида Григорьевна, 
ул. Б.Косинская, 16, корп. 2

В управе района Коси-
но-Ухтомский сообщи-
ли, что в подобной ситу-
ации жителю необходи-
мо подать заявку в свою 

управляющую компанию 
или обратиться в управу 
района.

— По обращению жи-
теля будет проведено ко-
миссионное обследова-
ние чердачного помеще-
ния и предоставлен от-
вет с итогами проверки, 
— сообщила первый за-
меститель главы управы 
Людмила Богачева.

А в ГБУ «Жилищник 
района Косино-Ухтом-

ский» добавили, что в 
чердачном помещении 
могут проводиться пла-
новые осмотры состоя-
ния кровли, а также ра-
боты, связанные с обслу-
живанием коммерческого 
оборудования (кабельное 
ТВ и Интернет).

Редакция направила 
обращение жительницы 
в управу и в ГБУ «Жи-
лищник».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Ремонт 
вестибюля метро 
«Новогиреево» 
закончат 
в I квартале 
будущего года

Вестибюли метро 
«Новогиреево» 
уже три года обтя-

нуты строительной сеткой. 
Почему так долго ничего 
не делают и когда тут всё 
приведут в порядок? 

Валентина Григорьевна,
Сапёрный пр., 15

В пресс-службе Москов-
ского метрополитена со-
общили, что все работы 
на станции «Новогиреево» 
планируется завершить в 
I квартале 2018 года. В на-
стоящее время планирует-
ся проведение конкурсных 
процедур и заключение 
контракта с подрядчиком.

— На большинстве стан-
ций метро строительно-
монтажные работы завер-
шены, но в некоторых ве-
стибюлях, в том числе на 
станции «Новогиреево», 
было выявлено предава-
рийное состояние большей 
части пассажирской ин-
фраструктуры, — поясни-
ли в пресс-службе. — Под 
гранитными ступенями 
лежали уже прогнившие 
трубы. А состояние бето-
на было таково, что дела-
ло несущие конструкции 
аварийными. Для обеспе-
чения безопасности пасса-
жиров потребовались раз-
работка дополнительной 
проектно-сметной доку-
ментации и выполнение 
дополнительных работ по 
замене и усилению строи-
тельных конструкций. По 
этой причине увеличился 
срок ремонта.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Фонари, установ-
ленные месяц на-
зад вокруг детской 

площадки нашего двора, 
не горят. Просим помочь.

Татьяна Сергеевна, 
ул. Гаражная, 3

Как выяснилось, 14 но-
ября специалисты АО 

«Мосгорсвет» обследова-
ли эти опоры освещения 
(между домами на ул. Га-
ражной, 3, и 3-й ул. Соко-
линой Горы, 12а) и приш-
ли к заключению, что 
необходимы ремонт ка-
бельных линий и заме-
на светильника. Причём 
первоначально планиро-

вали выполнить ремонт не 
раньше января 2018 года. 
Редакция обратилась за 
содействием в управу рай-
она Соколиная Гора. В ре-
зультате освещение дет-
ской площадки подклю-
чили 15 ноября, что под-
твердила жительница.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

В «ВО» №40 мы писа-
ли о проблеме во дворе на 
Б.Черкизовской, 2, корп. 
1. Там прошлой зимой 
коммунальщики слома-
ли взрослые кусты сире-
ни во время уборки сне-
га. С тех пор жители дома 
добиваются, чтобы опу-
стевший газон озелени-
ли, так как его уже нача-

ли портить недобросо-
вестные автовладельцы.

После освещения про-
блемы на страницах га-
зеты жительница дома 
Вероника Александров-
на обратилась к первому 
заместителю главы упра-
вы района Преображен-
ское Руслану Ямалди-
нову. 

Недавно на месте по-
гибших кустов сирени 

была посажена молодая 
рябинка.

— Посадили её акку-
ратно, окопали и укре-
пили ствол, — сообщила 
Вероника Александров-
на. — Но это неравноцен-
ная замена уничтожен-
ной сирени. Я подам ещё 
одно обращение, чтобы 
на газоне дополнитель-
но посадили кусты.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Освещение на детской площадке подключили

На месте сломанной сирени 
посадили молодую рябинку

Как узнать, кто шумит на чердаке

ОТКЛИК

Все парковочные места, 
как обычно, заняты
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Вся прогулка в обнимку 
Что нужно приютам, расскажет мобильное приложение

С 
помощью бес-
платного прило-
жения «Помощ-
ник Рэй», кото-
рое не так давно 

стало доступно для ска-
чивания, любой желаю-
щий может помочь без-
домным животным. На 
интерактивной карте 
отмечены приюты и их 
нужды. Здесь можно по-
добрать удобный имен-
но для вас вид помощи, 
принести пользу живот-
ным можно даже из дома, 
размещая информацию о 
них в Интернете.

Корреспондент «ВО» 
проверила, сложно ли 
быть помощником.

Сказки для кошек

Нахожу на карте зада-
ние от волонтёров Кожу-
ховского приюта, располо-
женного в округе: нужно 
погулять с собакой. Звоню 
волонтёру. 

— Конечно, приезжай-
те! — слышу в трубке. — 
Только оденьтесь похуже 
или возьмите запасную 
одежду.

В воскресный день при-
езжаю в приют.

— Чем я могу быть по-
лезна? — интересуюсь с 
ходу.

— Я кошками занима-
юсь, хотите с ними пооб-
щаться? — спрашивает во-
лонтёр Елена. 

Здесь живут около 400 
кошек. В одном волье-
ре уживаются от 10 до 20 
животных, есть всё необ-
ходимое, даже мягкие по-
душки, а летом открыва-
ется маленькая лазейка, и 
кошки могут гулять в лет-
нем вольере.

— Подушки и домики 
привозят волонтёры. Поч-
ти любая ненужная в доме 
вещь может пригодиться в 
приюте. Даже вилки быва-
ют полезны: они быстро те-
ряются, а без них вытащить 
еду из банки, особенно зи-

мой, непросто. Недавно ну-
жен был холодильник: при-
ютский сломался, а в нём 
хранились лекарства, — 
говорит Елена. 

Даже ненужный кусок 
ковра здесь может стать 
чесалкой для когтей.

— Кошкам также нужно 
общение, ведь многие из 
них перенесли стресс, им 
нужна адаптация, чтобы 
они могли быть пристро-
ены. Можно приехать и 
просто поиграть с ними, 
погладить, помочь убрать 
вольеры, — рассказывает 
Елена. — У нас была де-
вушка-волонтёр, которая 
читала кошкам книжки. 
И в этом был смысл. Коты 
привыкли к человеческо-
му голосу и стали лучше 
идти на контакт.

Обнимашки с собакой

Перемещаясь к волье-
рам с собаками, сразу 
слышу оглушительный 
лай: здесь их около 3 ты-
сяч. Для прогулки мне 

дают собаку Виту, ей при-
мерно 10 лет. Она послуш-
на и выдержанна. Прохо-
дим круг по периметру, 
прогулка занимает не 
больше 20 минут.

— Это считается помо-
щью? — интересуюсь у во-
лонтёра.

— Конечно! Чтобы при-
строить собаку, она обяза-
тельно должна уметь хо-
дить на поводке. Такой 
выгул для них как трени-
ровка. И на это как раз не 
хватает рук, — говорит во-
лонтёр Ксения.

После индивидуальной 
прогулки встаю на общий 
выгул в большом вольере 
с несколькими десятками 
собак, моя задача — при-
сматривать за ними. Ко 
мне подбегает пёс и пры-
гает обниматься.

— Это Юджи, вот так, 
стоя в обнимку на задних 
лапах, он готов провести 
всю прогулку. Очень лю-
бит ласку и полностью го-
тов к жизни в доме, — по-
ясняет Ксения.

Мобильные 
волонтёры

На карте в приложении 
вижу отметку с надпи-
сью: «Пункт сбора помо-
щи», метка стоит у метро 
«Первомайская». Набираю 
пакет старого постельного 
белья и звоню волонтёру.

— Пункты сбора — это, 
по сути, работа мобильных 
волонтёров. Конечно, если 
есть возможность отвезти 
вещи сразу в приют — это 
для нас гораздо удобнее. 
Но, например, пенсионе-
ры, молодые мамы, под-

ростки не всегда могут 
сами приехать в приют, а 
помочь хотят, вот для этого 
и созданы мобильные пун-
кты сбора, — говорит во-
лонтёр Наталья. — Приго-
диться может многое. На-
пример, вчера появилось 
объявление, что волонтё-
рам Кожуховского приюта 
нужны удлинители. Всег-
да нужны корм, лекарства, 
пледы, бельё, полотенца, 
можно и старые, но обя-
зательно чистые, потому 
что использовать их, ско-
рее всего, будут в стацио-
наре для больных живот-
ных. Порой откликаются 
и фирмы, например нам 
уже привозили баннеры: 
они из плотного матери-
ала, и ими можно обивать 
вольеры и будки.

Кстати, желающие мо-
гут сами стать волонтёра-
ми и создать пункт сбора 
в своём районе, а затем пе-
редать вещи в фонд, где их 
распределят и отправят в 
приюты.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

«У нас была 
девушка-
волонтёр, 
которая 
читала 
кошкам 
книжки»

ре
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Преображенский 
рынок 
закрывать 
не будут

Москвичи и гости столи-
цы, переживающие за судь-
бу Преображенского рынка, 
могут спать спокойно и не 
менять любимое место по-
купки продуктов. Хотя пона-
чалу волноваться было из-за 
чего. В конце августа 2017 
года земля под рынком по 
адресу: ул. Преображенский 
Вал, вл. 17, поменяла статус 
разрешённого вида деятель-
ности и стала числиться как 
участок для многоквартир-
ной застройки.

На эти изменения обра-
тили внимание жители рай-
она и муниципальные депу-
таты. Была даже сформиро-
вана инициативная группа, 
которая направила обраще-
ния в различные столичные 
ведомства — от прокурату-
ры до Президента России и 
мэра Москвы — с просьбой 
разобраться в сложившейся 
ситуации.

Сегодня согласно сведе-
ниям из Росреестра назна-
чение земель стало преж-
ним: «размещение и после-
дующая эксплуатация мага-
зина (торгового комплекса, 
включающего в себя рынок, 
сеть стационарных магази-
нов, складские помещения, 
гостиницу и др.)».

На последней встрече с 
жителями Восточного окру-
га руководитель Департа-
мента торговли и услуг г. Мо-
сквы Алексей Немерюк пояс-
нил, что столичные рынки по-
степенно закрываются: одни 
на реконструкцию, другие 
уступают место современ-
ным, цивилизованным тор-
говым комплексам. По по-
воду Преображенского рын-
ка глава департамента ска-
зал: он продолжает работать, 
закрывать его в ближайшее 
время никто не собирается, 
тем более без обсуждения с 
жителями района.

Поэтому закупаться про-
дуктами на каждый день и 
к предстоящим новогодним 
праздникам жители округа 
по-прежнему могут в знако-
мом месте — ул. Преобра-
женский Вал, вл. 17.

Анна СЕЛЕЗНЁВА

Чаще всего волонтёров просят 
погулять с собакой из приюта
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В Ивановском 
обокрали старушку

80-летняя бабушка, рас-
плачиваясь за покупки в 
магазине на улице Моло-
стовых, положила на при-
лавок кошелёк, чтобы 
удобнее было складывать 
покупки в пакет. Упаковав 
вещи, она повернулась, 
чтобы забрать кошелёк, 
но он исчез. Материаль-
ный ущерб оценивает-
ся в 11 тыс. рублей. По-
лицейские задержали по-
хитительницу, 31-летнюю 
жительницу Подмосковья, 
по горячим следам. 

В Новогирееве 
поймали грабителя

Поздно вечером на Сво-
бодном проспекте к про-
хожему подошёл мужчи-
на, вырвал из рук борсет-
ку с банковскими карта-
ми и попытался сбежать. 
Ограб ленный погнался 
за злоумышленником, но 
бандит повалил его на 
землю и несколько раз 
ударил. После этого зло-
дей пошёл в магазин и ку-
пил йогурт и другие про-
дукты, расплатившись 
украденной банковской 
картой. Полицейские за-
держали злоумышленни-
ка, 31-летнего гостя сто-
лицы, уже судимого за 
грабёж, недалеко от ме-
ста преступления. 

Помешали торговле 
наркотиками 
в Ивановском

На шоссе Энтузиастов 
полицейские останови-
ли для проверки автомо-
биль: по имеющейся ин-
формации, его владелец 
был причастен к торгов-
ле наркотиками. В короб-
ке под водительским си-
деньем действительно 
оказался пакет со 135 г 
метилэфедрона. Как вы-
яснилось, наркотик пред-
назначался для продажи. 
28-летний житель Красно-
горска и 24-летний при-
езжий из Башкортостана 
заключены под стражу. 

Алёна КАЛАБУХОВА

  ХРОНИКА

23-летний Иван Ларен-
ко (все имена и фамилии 
изменены редакцией) ни-
где не жил долго. Обычно 
парень снимал квартиру 
на месяц, официально 
оформляя договор. По-
том, как и было услов-
лено, он собирал вещи 
и съезжал. Вот только за 
этот месяц у квартиры 
успевал появиться но-
вый хозяин.

Полезные знакомства 
за рубежом

63-летняя Марина Ва-
сильева из Богородского 
сдала свою квартиру на 
Краснобогатырской ули-
це симпатичному моло-
дому человеку. Ваня обе-
щал соблюдать порядок 
и не устраивать шумных 
вечеринок. Арендную 
плату он внёс заранее, а 
через месяц, как и дого-
варивались, съехал. Вот 
только в пришедшей кви-
танции об оплате ком-
мунальных услуг вместо 
имени Марины Василье-
вой появился неизвест-
ный Михаил Сапожни-
ков. Женщина обрати-
лась в полицию. 

Как выяснилось, Ваня 
не терял времени. Взяв 
копию паспорта хозяйки 
квартиры, он отправил-
ся к знакомому нотариусу 
в... Харьков, где оформил 
на себя доверенность. 
Став таким образом офи-
циальным представите-
лем владелицы жилпло-
щади, Иван, вернувшись 
в Москву, продал кварти-
ру мужчине, присматри-
вающему жильё в этом 

районе. Так молодой че-
ловек «заработал» 2,6 млн 
рублей.

Не первый случай

Марина Васильева ока-
залась не первой постра-
давшей от рук афериста. 
С 2015 года Ваня сумел 

продать уже три кварти-
ры, причем одну из них 
– себе.

Так, чуть раньше он 
снял комнату у 73-лет-
ней старушки на Старо-
марьинском шоссе. Сама 
хозяйка жила в сосед-
ней. Съездив на Украи-
ну, Иван продал пол-

квартиры за 5 млн. Ба-
бушка подвоха не заме-
тила, а вот покупатель 
обратился в полицию. 
Только Вани к тому мо-
менту и след простыл.

Ещё одну квартиру, на 
Рождественской улице, 
Иван продал сам себе.

Взяли в дороге

Полицейские сопо-
ставили все три случая: 
жертвы прекрасно за-
помнили обаятельно-
го и вежливого молодо-
го человека, да и копии 
его документов сохра-

нились. Шло расследова-
ние, а Иван как раз купил 
билет на междугородный 
автобус: ему снова пона-
добилось повидаться со 
знакомым нотариусом. 
На этот раз сумма сдел-
ки была 2 млн рублей.

Полицейские остано-
вили автобус на Симфе-
ропольском шоссе. Под 
предлогом проверки до-
кументов они зашли 
внутрь, и бежать Ивану 
уже было некуда.

Схему придумал сам

У Ивана были сообщ-
ники, как предполагают 
полицейские, три челове-
ка. Сейчас они находятся 
в розыске. Но схему раз-
работал именно Иван. 
Творческая натура, зло-
умышленник, хоть и ка-
менщик по образованию, 
увлекался рисованием и 
подрабатывал тату-ма-
стером. Официальной 
работы не было, денег не 
хватало, и Иван приду-
мал способ подзарабо-
тать.

После ареста Иван 
признался в мошенниче-
ствах, раскаялся и пообе-
щал, что впредь не сдела-
ет ничего подобного.

— Злоумышленник за-
ключён под стражу. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «мошенниче-
ство», — говорит началь-
ник пресс-службы УВД 
по ВАО Татьяна Дугина.

Ему может грозить до 
10 лет лишения свобо-
ды со штрафом до 1 млн 
руб лей.

Алёна КАЛАБУХОВА

Хитрая схема. Заграничная
Вежливый аферист продавал чужие квартиры

Ваня, взяв копию паспорта 
хозяйки квартиры, 
отправился к знакомому 
нотариусу в... Харьков

На дачном участке в СНТ 
«Труженик» на Западной ули-
це злоумыш ленник вскрыл окно 
в садовом домике и вытащил из 
него DVD-проигрыватель, теле-
жку и автомобильный телевизор. 
Взломав замок на сарае для хра-

нения садовой техники, он также 
похитил электроинструмент: бен-
зопилу, шуруповёрт, бензогенера-
тор и болгарку. Хозяин участка, 
63-летний пенсионер, обратил-
ся в полицию. Благодаря работе 
экспертов-криминалистов, на-

шедших на месте преступления 
отпечатки пальцев, удалось вы-
числить похитителя. Это 32-лет-
ний житель Балашихи, дважды 
судимый за кражи. Его задержа-
ли за рулём автомобиля на Бала-
шихинском шоссе. В машине ока-

зались украденные инструменты. 
Как выяснилось, он обокрал ещё 
минимум шесть садовых участ-
ков. Ущерб от его действий превы-
сил 240 тыс. рублей. Возбуждено 
уголовное дело по статье «кража».

Алёна КАЛАБУХОВА

Серийного похитителя садового инвентаря задержали в Восточном

30
91
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Как записаться 
в юнармейцы? 

На днях в Перовском комис-
сариате собрались начальни-
ки местных отделений регио-
нального отделения Всерос-
сийского движения «Юнар-
мия» и подвели итоги года. 

Военно-патриотическое 
движение «Юнармия» появи-
лось в Москве в октябре 2016 
года с целью вовлечь юно-
шей и девушек в обществен-
ную жизнь страны, воспитать 
их патриотами.

Движение «Юнармия» объ-
единяет в своих рядах все во-
енно-патриотические органи-
зации и силы страны: Мини-
стерство обороны, ветеран-
ское движение, ДОСААФ, 
военные комиссариаты, по-
исковые отряды, обществен-
ные детские и молодёжные во-
енно-патриотические клубы и 
организации.

— Мы договорились о реа-
лизации модульной програм-
мы «Московский юнармеец» с 
Департаментом образования 
г. Москвы, — рассказал гла-
ва московской «Юнармии» 
генерал-майор, Герой России 
Г.А.Исаханян.

А руководитель окружно-
го отделения «Юнармии» ге-
нерал-майор Вячеслав Печу-
гин доложил о проделанной 
работе.

— За семь месяцев работы 
отрядов юнармейцы участво-
вали в автомотошоу, отдыха-
ли две недели в детском ла-
гере «Патриот», участвовали 
в Дне памяти фронтовой со-
баки в Музее на Поклонной 
горе, а также провожали при-
зывников в армию в Перов-
ском военном комиссариате, 
— рассказал генерал. 

Мария ГУСЕВА

Как стать юнармейцем? 
Вступить в ряды юнармейцев 
могут граждане РФ с 8 до 18 
лет. Работа с подростками 
ведётся во внеурочное время.
Подробности — в штабе 
регионального отделения: 5-я 
Парковая ул., 51, каб. 304. Тел. 
(499) 164-0806, доб. 166. Или у 
генерал-инспектора Западного 
военного округа по отделу 
Военного комиссариата г. 
Москвы по Перовскому району 
Вячеслава Печугина по тел. 
8-916-917-8386

В префектуре Восточ-
ного округа на пленуме 
окружного Совета вете-
ранов обсудили качество 
социального обслужива-
ния ветеранов. 

— Восточный округ 
— один из крупнейших 
округов Москвы по чис-
ленности населения. В 
организации Совета ве-
теранов ВАО состоят 
почти 99 тысяч человек. 
Участников Великой Оте-
чественной войны оста-
лось 1431 человек, участ-
ников обороны Москвы 
— 282 человека, — отме-
тил председатель Сове-

та ветеранов Восточного 
округа Виктор Макаров. 
— Одна из главных задач 
нашего совета — коорди-
нация в вопросах оказа-
ния помощи ветеранам 
Великой Отечественной 
войны, пенсионерам.

В этом году ко Дню По-
беды волонтёры сдела-
ли уборку в квартирах 
376 участников Великой 
Оте чественной войны. 
До конца 2017 года за-
планирован ремонт в 141 
квартире ветеранов и ин-
валидов войны, к нача-
лу ноября работы уже за-
вершены в 119 квартирах. 

Адресную помощь в про-
шлом году получили 115 
человек, бесплатно обе-
дать смогли 1215 человек, 
а путёвки в санатории по-
лучили 176 человек.

Особое внимание пла-
нируется обратить на то, 
чтобы своевременно уз-
навать о ветеранах, ко-
торым нужны поддержка 
и материальная помощь, 
сиделки. Также в планах 
— активизировать рабо-
ту по продлению долго-
летия с помощью свое-
временной диспансери-
зации и вакцинации.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В префектуре обсудили помощь 
ветеранам 

От утюгов до космоса 
Московскому прожекторному заводу исполнилось 85 лет

Г
игант электроэ-
нергетической от-
расли Московский 
прожекторный за-
вод (МПЗ), распо-

ложенный в районе Пе-
рово, отпраздновал своё 
85-летие. 

В строй заводов 
2-й пятилетки

Первые советские про-
жекторы выпустили в 
1928 году. Их создал про-
жекторный отдел в соста-
ве Электрозавода. Вско-
ре было решено строить 
самостоятельный завод. 
Место выбрали за преде-
лами тогдашней Москвы 
— на шоссе Энтузиастов 
близ совхоза «Алёшино». 

Прожекторный завод по-
явился в 1932 году, а офи-
циальный запуск состоял-
ся 14 декабря 1935 года. Фа-
сад здания украсил гигант-
ский плакат: «Московский 
прожекторный завод име-
ни Л.М.Кагановича всту-
пает в строй заводов 2-й 
пятилетки». 

Ослепили 
немецких захватчиков

С первых дней Великой 
Отечественной войны за-

вод превратился в военный 
лагерь: рабочий день стал 
12-часовым, цеха работа-
ли в две смены, руководи-
тели перешли на казармен-
ное положение. Раньше вы-
пуск 100 прожекторов в ме-
сяц считался удачей, теперь 
завод собирал до 300 штук.

Во время Берлинской 
операции 16 апреля 1945 
года 140 прожекторов 
были расставлены на ли-
нии прорыва на рассто-
янии 200 метров друг от 

друга. Когда советские 
войска начали наступле-
ние, прожекторы бук-
вально ослепили и демо-
рализовали врага. 

На мирные рельсы 

После войны завод пе-
решёл на выпуск мирной 
продукции. Многие жите-
ли страны до сих пор пом-
нят стиральные машины 
«Эврика», утюги и элек-
трокамины «Уют», фона-
ри, кинопрожекторы. Об 
обороне тоже не забыва-
ли: выпускали светопоса-
дочное оборудование для 
аэро дромов, комплексы 
для обнаружения плаваю-
щих мин и многое другое. 

Последний прожектор 
сошёл со станка в 1960-м: 
необходимость в них от-
пала. Зато появились новые 
заказы. Завод участвовал в 
разработке и производстве 
систем электроснабжения 
для запуска первого спут-
ника Земли, космических 
кораблей «Восток», «Вос-
ход», «Зенит», «Метеор», 
«Прогресс», а также в за-
пуске «Союза-19» по про-
грамме «Союз — Аполлон». 

Лидер 
в электротехнике 

Сегодня Московский 
прожекторный завод за-
нимает лидирующие по-
зиции в области электро-
техники. 

— За последние 10 лет 
произошли большие из-
менения: мы провели 
программу техперевоору-
жения и модернизации во 
всех цехах. Завод выпуска-
ет дизельные электростан-
ции, трансформаторы, 130 
наименований металличе-
ской мебели и ещё множе-
ство продукции, которая 
используется в ЖКХ, здра-
воохранении, газонефте-
добыче. Есть у нас и свой 
исследовательский центр, 
— рассказал генеральный 
директор МПЗ Рафаил Са-
беров. — Для сотрудников 
действует широкая соци-
альная поддержка, ведёт-
ся работа со школьника-
ми и ветеранами Перова. 
А для привлечения мо-
лодых кадров мы сотруд-
ничаем с лучшими вуза-
ми, в том числе с МГТУ 
им. Н.Э.Баумана и МЭИ.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Многие 
жители 
страны 
до сих пор 
помнят 
стиральные 
машины 
«Эврика»

30
90

Как только 
прожекторный 
завод пустили 
в строй, ему тут 
же присвоили 
имя Лазаря 
Кагановича

В войну прожекторы 
перовского 
завода «помогали» 
нашим зенитчикам 
искать в небе 
фашистские 
самолёты

Сегодня завод выпускает дизельные 
электростанции и трансформаторы
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Классический концерт 
на Электрозаводской 

29 ноября в 18.00 куль-
турный центр «Особняк куп-
ца В.Д.Носова» (ул. Элек-
трозаводская, 12, стр. 1) 
приглашает на концерт ин-
струментальной и хоровой 
музыки. Талантливые воспи-
танники школы искусств им. 
Ю.С.Саульского исполнят 
произведения отечествен-
ных и зарубежных класси-
ков. Билет — 100 рублей.

Экологическая экскурсия 
в Вешняках

30 ноября экошкола «Ку-
сково» проведёт бесплат-
ную экскурсию по выставоч-
ной экспозиции «Природа и 
цивилизация». Участников 
ждёт виртуальное путеше-
ствие по заповедным угол-
кам России и знакомство с 
экологическими проблема-
ми современности. В фи-
нале гости встречи смогут 
проверить полученные зна-
ния с помощью электронной 
викторины и сыграть в игру 
по созданию города буду-
щего. Сбор в 15.30 у входа 
в экоцентр (ул. 3-я Музей-
ная, 40, стр. 1). 

Интерактивная выставка 
в Богородском

Необычный выставочный 
проект «Новый текст» старту-
ет 30 ноября в 19.00 в гале-
рее «Богородское» (Откры-
тое ш., 5, корп. 6). Он пред-
лагает посмотреть на искус-
ство со стороны зрителей 
многих поколений: в гале-
рее представят отзывы со-
тен москвичей на крупней-
шие культурные события с 
1920-х годов до наших дней. 
Сопровождаться они будут 
историческими снимками и 
музейными предметами. Экс-
позиция будет действовать 
до 15 января. Время работы: 
вт. — вс. 11.00-20.00. Полный 
билет — 100 рублей, льгот-
ный — 50 рублей, школьни-
кам вход бесплатный. 

Немецкий кинематограф 
в Ивановском

2 декабря культурный 
центр «МосАрт» (Свобод-
ный просп., 19) пригла-
шает на показ и обсуж-
дение фильма немецкого 
режиссёра Вима Вендер-
са «Алиса в городах». На-
чало в 17.00. Вход свобод-
ный по регистрации на сай-
те mosartcentre.ru

Ольга ВОЛЖСКАЯ

   АФИША

В 
парках Москвы 
стартовал зимний 
сезон. В этом году 
город приготовил 
для жителей бо-

лее 3 тысяч мероприятий. 
Самыми массовыми ста-
нут Новый год, Рождество 
и Масленица. Но чтобы 
интересно провести вре-
мя, не обязательно ждать 
праздников: парки округа 
подготовили развлечения 
на каждый день. 

В Измайлове детей 
поставят на коньки

В Измайловском парке 
сезон стартовал с открытия 
катка «Серебряный лёд» 
рядом с главным входом 
(Московский просп., 1).

— Гостям доступно бо-
лее 3 тысяч кв. метров ис-
кусственного ледового по-
крытия, которое поддер-
живается холодильной 
установкой. По субботам и 
воскресеньям в 14.00 здесь 
проходят бесплатные уро-
ки катания на коньках для 
детей пяти-восьми лет. 
Вторая часть катка, с на-
туральным льдом, зара-
ботает после установле-
ния минусовой темпера-
туры, — рассказала пресс-
секретарь парка Кристина 
Меркулова. 

На территории пар-
ка установили несколько 
бесплатных деревянных 

горок. Их зальют, когда 
установятся холода. Также 
недалеко от метро «Парти-
занская» планируют от-
крыть тюбинговую гор-
ку. Ещё одно развлечение 
— три лыжных маршрута 
длиной 3, 4 и 8 километров 
— подготовят после выпа-
дения снега. 

Мюзиклы и Всепогорка 
в «Сокольниках»

Сезон в парке «Соколь-
ники» пройдёт под деви-
зом «Мюзикл-парк: ни 
дня без маски» — все ме-
роприятия будут связа-
ны с театральным искус-
ством и музыкой. По сло-
вам пресс-секретаря парка 
Екатерины Самариной, в 
первой половине зимы го-
стей ждут мастер-классы 
по созданию зимней атри-
бутики, парад валенок и 
конкурс «Улётные ёлки».

Вовсю принимает по-
сетителей каток с искус-
ственным покрытием 
«Лёд» — он открылся од-
ним из первых в столице. 
При стойких холодах зара-
ботает каток «Гигант»: на-
туральный лёд зальют по 
Большому кругу и Луче-
вым просекам. 

Тюбинговая горка на 
3-м Лучевом просеке, ко-
торая достигает 12 метров 
в высоту и 200 метров в 
длину, в этом году пре-

вратилась во Всепогор-
ку. Раньше её покрывали 
снегом, а теперь застели-
ли специальным материа-
лом, и она может работать 
круглый год. 

С приходом снежной по-
годы в парке проложат 15 
километров лыжных трасс 
и две всепогодные лыжни. 
Их оборудуют на 2-м и 5-м 
Лучевых просеках. 

Зимние выставки 
в парках

Почувствовать новогод-
нее настроение помогут 
парковые выставки. Так, 
в выставочном павильоне 
Измайловского парка до 
15 декабря можно посмо-
треть живопись и графику 
Аллы Хвастуновой «Зима 
в Венеции». Художница 
представила картины на 

тему карнавала и роман-
тической эпохи. Вход сво-
бодный, время работы: ср. 
— вс. с 12.00 до 20.00. 

А в Музее парка «Со-
кольники» до 28 января 
будет работать выставка, 
посвящённая легендар-
ной ёлке 1919 года в Зелё-
ной школе парка, на кото-
рую приезжал Ленин. Го-
сти увидят советские гир-
лянды, флажки, игрушки 
и посмотрят диафильмы 
через старинный фильмо-
скоп. Экспозиция открыта 
в будни с 14.00 до 19.00, в 
выходные с 10.00 до 19.00. 
Вход — 50 рублей, билет с 
экскурсией — 100 рублей.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Тюбинг, музыка, улёт 

В Измайловском парке 
можно посмотреть 
выставку живописи и графики 
«Зима в Венеции»

Парки ВАО открыли зимний сезон

19-я выставка декоратив-
ных крыс и других мелких 
домашних животных «Уса-
тые звёзды» пройдёт 2 де-
кабря в культурно-выста-
вочном центре «Сокольни-
ки», павильон 11.1. В этот 
день посетители смогут 
увидеть более 500 очаро-
вательных грызунов: дегу, 
хомячков, крыс, морских 
свинок, песчанок, кроли-
ков и даже экзотического 

мангуста. Впервые на вы-
ставку привезут домашне-
го бурундука.

Большинство животных 
можно будет погладить и 
даже подержать в руках 
под присмотром хозяина. 
А ещё в течение всей вы-
ставки зверьки будут уча-
ствовать в конкурсах.

 — Впервые на выстав-
ке пройдёт масштабное 
шоу морских свинок: жи-

вотные покажут своё ма-
стерство в стоянии на за-
дних лапках, в прохожде-
нии лабиринтов и так да-
лее. Будет и модный показ. 
Это всегда очень яркое со-
бытие, до сих пор многие 
помнят крысу в костюме 
новогодней ёлки и лысую 
крысу в наряде цирковой 
обезьянки, — рассказа-
ла организатор выставки 
Ирина Сорокина.

Также в программе — 
выставка творческих ра-
бот «КрысАрт»: фотогра-
фии, коллажи, рисунки 
и поделки, посвящённые 
любимым питомцам.

Познакомиться с усаты-
ми и хвостатыми звёзда-
ми можно с 11.00 до 18.00. 
Вход бесплатный. Под-
робнее на сайте uzvezdy.ru

Ольга
 ВОЛЖСКАЯ

На выставку в «Сокольники» приедут экзотические грызуны
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А в «Сокольниках» зима 
уже давно наступила
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27 ноября в церковном 
календаре — день памя-
ти протоиерея Георгия Из-
векова. Его расстреляли 
в 1937 году, как и многих 
других священников, не 
пожелавших отступить от 
православной веры. При 
этом судьба его уникальна. 
Ведь человек этот был не 
только замечательным про-
поведником, но и талантли-
вым музыкантом. 

Он родился в 1874 году в 
Калуге и в юности увлёкся 
народным песенным твор-
чеством. Изучал музыкаль-
ный фольк лор, собирал 
песни, обрабатывал их — 
и на этой основе стал со-
чинять музыку сам. Такие 
благодатные источники да-
вали ему мощный импульс 
в творчестве. Издания ду-
ховных и светских музы-
кальных произведений Ге-
оргия Извекова печатались 
не только в Петербурге, но 
и в Европе.

В его творениях сочета-
лись народная традиция 
и оригинальный компози-

торский талант. Как отме-
чают теперь музыкальные 
специалисты, «многие со-
чинения Георгия Извекова 
написаны в новой манере 
творчества ХХ века: услож-
нённая гармония, драма-
тизм, экспрессия, при этом 
в них сохранён дух старин-
ного пения».

Росла известность мо-
лодого композитора, а он 
всё это время занимался 
и пастырским делом. Счи-
тал главным своим призва-
нием церковное служение. 
Окончил Духовную акаде-
мию, был рукоположен в 
священники, стал прото-
иереем, служил в разных 
храмах, в том числе и в по-
сольской церкви в Берлине. 

И после революции отец 
Георгий продолжал успеш-
но совмещать два главных 
дела своей жизни: служе-
ние в Церкви и музыкаль-
ное творчество. Для него 
это было гармонично, ведь 
основное место в его сочи-
нениях занимали духовные 
песнопения. Но признание 
он получил широкое, вхо-
дил и в профессиональные 
организации музыкантов.

Впрочем, перед самым 
арестом осенью 1937-го 
из Союза композиторов 
его исключили.

На следствии он заявил: 
«Я ожидал своего ареста 
и даже хотел этого. Мне 
как священнику неудобно 
то, что другие страдают, а 
я не испытал таких мило-
стей, поэтому я готов по-
страдать, даже умереть за 
имя Христово». 

Казнили отца Георгия на 
Бутовском полигоне. Там 
он и погребён.

  ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Перед казнью 
священника исключили 
из Союза композиторов

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Х
удожник Нико-
лай Чехов, стар-
ший брат писате-
ля Антона Чехо-
ва, часто бывал в 

Сокольниках и запечат-
лел их на своих рисунках. 
Читателям «ВО» рассказал 
об этом Александр Подо-
рольский, исследователь 
жизни и творчества ху-
дожника.

Плата — комната 
и стол 

— Сокольники во вто-
рой половине 1870-х годов, 
— рассказывает Александр 
Подорольский, — были 
дачным и прогулочным ме-
стом, причём весьма демо-
кратичным — сюда приез-
жала отдыхать вся Москва.

Студенты дачу снимать, 
конечно, не могли, они 
жили в дачной местности 
«на уроках» — учили де-
тей, а иногда и взрослых 
живописи и рисунку, денег 
не брали, а получали за это 
комнату и стол. В мае-июне 
1878 года Николай «жил на 
двух уроках» в Сокольни-
ках, а ещё на один — третий 
— «мерил Москву» пешком 
каждый день, чтобы не тра-
тить деньги на конку.

Квартет на кругу

Товарищами Николая 
Чехова по училищу были 
Исаак Левитан, Франц 
Шехтель, Константин Ко-
ровин. С ними в Соколь-
ники не раз приезжал Ан-
тон Чехов, тогда студент-
медик и начинающий пи-
сатель. 

— Всей компанией хо-
дили по песчаным про-
секам, сидели в буфете 
на Сокольническом кру-
гу, слушали концерты, ко-
торые давали на дощатой 
эстраде. В некоторых из 
них — в составе струнно-
го квартета — принимал 

участие и Николай Че-
хов: он хорошо играл на 
скрипке.

Молодые художники не 
только гуляли, но и рабо-
тали вместе. Так, изящ-
ную женскую фигуру в 
чёрном на картине Леви-
тана «Осенний день. Со-
кольники», написал Ни-
колай Чехов.

Студентов 
недолюбливали

В воспоминаниях Кон-
стантина Коровина есть 
эпизод, описывающий 
приезд в Сокольники Ан-
тона Чехова на Пасху 1883 
года. Студенты вышли к 
буфету у железной доро-
ги, сели за стол, покры-
тый скатертью, взяли с 
лотка у разносчика заку-
ски: булки, сухари, балык, 
колбасу. 

Но как следует поси-
деть не удалось: за со-
седними столами было 
много пьяных, они не-
одобрительно погляды-
вали на студентов, отпу-
скали реплики, задира-
лись. Чтобы не вступать в 
конфликт, пришлось ре-
тироваться. 

Жил без паспорта 

С лета 1880 года Нико-
лай начал сотрудничать в 
журналах как художник-
график, рисовал в разных 
жанрах — юмористиче-
ские и бытовые сценки на 
улице, в театрах, увесели-
тельных заведениях, кафе, 
салонах, будуарах. 

Он также иллюстриро-
вал рассказы брата, сделал 
эскиз обложки к «Каш-
танке» и к сборнику «Не-
винные речи». 

Необязательность про-
являлась и в жизни: Ни-
колай мог не сдать работу 
в срок, исчезнуть на не-
сколько дней. «Небреж-
ность, откладывание до 
завтра, Бахус, «некогда» и 
мечтания», — писал о нём 
Антон. 

За непосещение заня-
тий Николая исключили 
из училища. В 1883 году 
закончилось действие от-
срочки от армии, Нико-
лаю пришлось скрывать-
ся, он жил без паспорта, 
менял адреса.

— Николай был мечта-
телем, — говорит Алек-
сандр Подорольский, — 
обстоятельствам не со-
противлялся, когда надо 
было действовать, он меч-
тал. 

Умер Николай в 31 год от 
чахотки. 

Марина МАКЕЕВА

Бахус и мечтания

Николай мог 
не сдать 
работу в срок, 
исчезнуть 
на несколько 
дней

Брат Антона Чехова давал уроки живописи в Сокольниках 

Протоиерей 
Георгий Извеков

У меня образова-
лась задолжен-
ность по квартпла-

те за три месяца. В управ-
ляющей компании преду-
предили, что поставят 
канализационную заглуш-
ку. Они имеют на это пра-
во без решения суда?

Евгений,
Щёлковское ш.

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор». 

 Да, имеют. Задолженность 
по квартплате может быть осно-
ванием для ограничения предо-
ставления коммунальных услуг 
(например, установка канализа-

ционной заглушки). Но в то же 
время есть один нюанс. По поста-
новлению пленума Верховного 
Совета РФ №22 от 27.06.2017 г., 
«действия исполнителя комму-
нальной услуги по приостанов-
лению или ограничению предо-
ставления коммунальной услуги 
должны быть соразмерны допу-
щенному нарушению».

Также в постановлении го-

ворится, что такие действия не 
должны нарушать права и закон-
ные интересы других лиц и соз-
давать угрозу жизни и здоровью 
окружающих. 

В соответствии с Правилами 
предоставления коммунальных 
услуг на погашение долга даёт-
ся 10 дней с момента ограниче-
ния предоставления коммуналь-
ной услуги.

ВОПРОС ЮРИСТУ 
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Могут ли без решения суда перекрыть канализацию за долги?

Эту девушку в картину Левитана 
«вписал» Николай Чехов

Антон и Николай Чеховы. 
Февраль 1882 года
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М
ногократный 
чемпион по боксу, 
депутат, отец троих 
детей Николай 
Валуев сегодня 

участвует в строительстве 
уникального моста в Крыму. 

Мост в Крыму 

— Вы сейчас снимаетесь в доку-
ментальном фильме про мост на 
Крымском полуострове. О чём бу-
дет фильм?

— Мы вместе с соведущей 
Алёной Свиридовой, которая 
входит в общественный совет по 
возведению моста, рассказыва-
ем об этапах строительства. Ког-
да мост будут открывать, фильм 
покажут по федеральному кана-
лу. Участвуя в этапах стройки, я 
вижу, насколько это грандиоз-
ный и важный для всей России 
проект. Этот мост ещё больше, 
чем мост на острове Русский, 
чем Восточный мост, постро-
енный через пролив Босфор. 
Крымский мост — сложнейшее 
гидротехническое сооружение, 
которое должно выдерживать 
все погодные условия. Сваи, на-
пример, забивают глубже чем на 
100 метров!

— Вам самому довелось поуча-
ствовать в строительстве моста?

— Я немножко вязал арма-
туру, участвовал в заливке бе-
тонного основания опор и ав-
томобильной части моста. Это 
немыслимые строительные ра-
боты, масштабные! Поднять на 
такую высоту две арки — же-
лезнодорожную и автомобиль-
ную — колоссальный труд, се-

рьёзные расчёты. Объект будет 
в какой-то степени закрытым в 
военном отношении, но, думаю, 
людям дадут возможность на ту-
ристических экскурсиях в буду-
щем понять, что это такое. Ин-
терактивная карта и музей мо-
ста уже создаются.

Я отец троих детей

— С прошлого года вы ведёте пе-
редачу «Спокойной ночи, малыши!». 
Это был подарок для вашего пятилет-
него сына Серёжи?

— Ну что вы, он уже всё смо-
трит через Интернет, знает, где 
найти любимые мультфильмы. 
Его телевизором не удивишь: 

он привык папу там видеть. А 
на предложение телеканала ве-
сти программу я, недолго ду-
мая, согласился. Мне это близ-
ко. Я отец троих детей и считаю, 
что есть определённая гендер-
ная несправедливость в том, что 
самую известную детскую про-
грамму ведут преимущественно 
женщины. Этот пробел нужно 
заполнять. Ведь семья — и муж-
чина, и женщина. И в семейной 
детской программе этот прин-
цип также должен быть отра-
жён.

— Чтобы маленькие мальчики ви-
дели на экране не только тётю, но и 
дядю, на которого хотели бы рав-
няться?

— Сегодня дядя Коля, зав тра 
дядя Вася, но пусть этот дядя 
там будет. Я говорю о роли муж-

чины в воспитательном процес-
се. Передача-то познаватель-
ная, куклы и ведущий в ней ра-
зыгрывают некую обучающую 
историю. А потом она отклады-
вается в подсознании ребёнка...

Что такое футгольф

— Какими видами спорта занима-
ются ваши дети?

— Я за любой вид спорта для 
них и буду только рад, если ре-
бёнка что-то зацепило. Дочь 
Ирина играет в большой тен-
нис, а сын Григорий раньше 
занимался борьбой и плавани-
ем, а сейчас больше в зал ходит, 
подкачивается. У моих детей нет 
задачи стать большими спорт-
сменами. Но уметь плавать, под-
тягиваться, быть физически ак-
тивными и подготовленными — 
для них это важно. Я им в этом 
помогаю.

— Какие виды спорта вам сейчас 
интересны?

— Развиваю футгольф. Он 
объединяет гольф и футбол, 
нетравмоопасен и не имеет воз-
растных ограничений. Даже 
пенсионеры могут начинать за-
ниматься. Футгольф развивает 
корпоративную этику, береж-
ное отношение к природе, так 
как игра проводится на травя-
ном поле, и даёт возможность 
всем без исключения приоб-
щиться к спорту.

— Николай, а сами вы сейчас за-
нимаетесь спортом, ведёте ли здоро-
вый образ жизни?

— Хотелось бы побольше 
спорта в моей жизни. Его было 
так много, а сейчас всего лишь 
час в день, если повезёт. Я не ис-
тязаю себя диетами, а вот спать 
люблю: человек должен высы-
паться. Лишение сна — гаран-
тированный путь ко многим бо-
лезням.

Беседовала Юлия ВАНИНА

Мои дети не хотят быть 
большими спортсменами
Бывший боксёр рассказал о семье и о своей работе на телевидении

 Хотелось бы 
побольше 
спорта 
в моей жизни
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С прошлого года Николай Валуев ведёт 
передачу «Спокойной ночи, малыши!»
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Департамент средств 
массовой информации и 
рекламы города Москвы 
при участии Союза изда-
телей «ГИПП», Ассоциа-
ции распространителей 
печатной продукции и 
Российского книжно-
го союза 30 ноября в зда-
нии Правительства Мо-
сквы (ул. Новый Арбат, 
36) проводит XVII го-
родской форум печати, 
посвящённый актуаль-
ным вопросам издания 
и распространения пе-
чатной продукции.

Деловая программа 
форума нацелена на рас-
смотрение и обсуждение 
основных вопросов, за-
трагивающих перспек-
тивы и направления раз-
вития московского рын-
ка издания и распростра-
нения прессы и книг, 

создание эффективных 
стратегий развития изда-
тельского и распростра-
нительского бизнеса. 

В рамках форума со-
стоятся церемония на-
граждения лауреатов 
ежегодного конкурса 
«Лучший книжный ма-
газин Москвы», а так-
же победителей ежегод-
ного городского смотра 
«Информируем из пер-
вых рук». 

Участие в форуме бес-
платное, обязательна 
предварительная реги-
страция. 

Место проведения: ул. 
Новый Арбат, 36 (здание 
Правительства Москвы). 
Начало в 11.00.

Регист раци я осу-
ществляется по ссылке: 
forum2017.ticketforevent.
com.

XVII городской форум 
печати пройдёт 30 ноября
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Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

www.orzb.ru  
shop@zbulvar.ru 

ВСЕ НОВОСТИ

НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru
redaktor-2017@yandex.ru 
Звоните: 
(495) 681-3645
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Этот снимок наш чи-
татель Александр Лоша-
ков сделал у посёлка Ве-
селовка на Таманском по-
луострове, в самом начале 
Бугазской косы. Это уни-
кальное природное обра-
зование — 12-километро-
вая песчаная полоса — 
отделяет Чёрное море от 
Бугазского, или Кизил-
ташского, лимана. Стро-
го говоря, второе назва-
ние предпочтительнее, 
поскольку «бугаз» во всех 
тюркских языках означа-
ет «залив». И лиман — это 
тоже залив.

Бугазская коса — место 
интересное. Короткая и 
довольно узкая (200-300 
метров) полоска суши по-
крыта в основном песком. 
Из растительности здесь 
— кустарник да трава. 
Встав на вершину дюны  
— или кучугура, как здесь 
называют песчаные валы, 
— можно одновременно 
наблюдать и за волнени-
ем Чёрного моря, и за тем, 
как по гладкой поверхно-
сти лимана скользят кайт-
сёрферы.

В последние годы кайт-

сёрферы облюбовали Ки-
зилташский лиман, устра-
ивают здесь и тренировки, 
и соревнования, включая 
международные.

А всё потому, что ве-
тра здесь всегда в избытке 
(змею, к которому привя-
зан спортсмен, только ве-
тер и нужен).

То ли по причине «за-
крытия» для россиян 
Египта и Турции, то ли 
ещё почему, но в послед-
ние три-четыре года чис-
ло отдыхающих на Бугаз-
ской косе заметно вырос-
ло. Хотя условия отды-
ха здесь, конечно, дикие: 
бунга ло из камыша, 
спальные мешки, туалет 
«во дворе».

Тамань, конечно, силь-
но проигрывает более об-
житым районам Черно-
морского побережья Кав-
каза. Но некоторые имен-
но в дикости таких мест 
находят особую прелесть. 
К тому же здесь вы може-
те неожиданно стать архе-
ологом. Говорят, что волна 
тут нет-нет да и выбросит 
на берег греческую или ге-
нуэзскую монету. 

Смотрел по телевизору 
соревнования по биатло-
ну. Честно говоря, я во-
обще не понимаю, как в 
биатлоне можно прийти 
вторым, если у тебя с со-
бой ружьё. 

— Как испортить прекрас-
ный советский фильм?
— Сделать в наше время 
продолжение! 

— Скажите, а по дереву 
можно определить, где 
север, а где юг?
— Всё очень просто: ёлка 
— север, пальма — юг! 

— Кто это? — спросила 
Лариса. 
— Серьёзно?! Ты не зна-
ешь Стаса Михайлова? — 
удивился Сергей. 
— И знать не хочу, выклю-
чи, пожалуйста, эту мер-
зость или переключи на 
«Матч ТВ». 
Вскоре Сергей сделал 
предложение Ларисе. А 
Стаса Михайлова, втайне 
от мужа, она ездила слу-
шать к маме. 

Развожусь с женой. По-
сле того как новость об-
летела всех общих и не 
очень знакомых, боль-
шинство давних подру-
жек в вайбере и ватсапе 
синхронно сменили ава-
тарки на фото в купаль-
нике в полный рост. 

Певица Елена Ваенга го-
ворит, что очень любит го-
товить, хотя времени на это 
катастрофически не хватает. 
Елена с удовольствием фар-
ширует перцы, знает 20 ви-
дов спагетти, может испечь 

25 видов блинов, пригото-
вить 50 разновидностей 
супов… 

А ещё певица знает 
необычный рецепт са-
лата с куриными же-
лудочками и овоща-
ми. Нужно нарезать 
полукольцами лу-
ковицу, мелко пору-
бить небольшой пу-
чок зелёного лука. 
Нарезать соломкой 

пару свежих огурцов, 

так же нарезать морковь 
(можно натереть на тёрке). 

Примерно 300 граммов ку-
риных желудков хорошень-
ко промыть и обжарить на 
небольшом количестве рас-
тительного масла. Затем до-
бавить лук, подлить немно-
го воды и начать тушить. Че-
рез некоторое время сюда же 
положить нарезанную мор-
ковь и тушить до готов-
ности. Дать остыть, 
соединить с зе-
лёным луком, 
р а с т ё р т ы -
ми семенами 
кинзы, попер-
чить, посолить, 
полить соком ли-
мона, перемешать са-

лат и убрать на полчаса в хо-
лодильник. При желании са-
лат можно заправить смесью 
из сока лимона, оливкового 
или любого другого расти-
тельного масла, а также май-
онезом или сметаной.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ
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Ждём от вас, дорогие читатели, новых откры-
тий. Не забывайте к присланным фотографиям 
делать припис ку: где, когда и при каких обстоя-
тельствах сделан снимок. Главное — передать 
атмосфе ру или приметы того места, где вы по-
бывали.

Технические параметры снимков должны 
быть такими: разрешение — не менее 200 dpi, 
размер — 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем пуб-
ликовать в течение года. А в конце 2017-го 

подведём итоги, лучших авторов ждут при-
зы. Присылайте пи сьма по адресу: pochta@
newsvostok.ru, с припиской «Фотоконкурс «Я 
отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не 
размещённые в газете, пуб ликуются в пабли-
ках. Можно оставить там свои комментарии и 
лайки. Это будет учитываться при подведении 
итогов конкурса.

Ваш «ВО»

На полчаса — в холодильник!
Салат из куриных желудочков 
от певицы Елены Ваенги

В Северном Измайлове 
сгорел мусор

Ночью 17 ноября по-
жарные выезжали к дому 
22 на 16-й Парковой ули-
це. В одноэтажном желе-
зобетонном здании, в ко-
тором находится автосер-
вис, загорелся мусор на 
площади примерно 40 кв. 
метров. Пожарные опера-
тивно справились с огнём. 
Никто не пострадал.

Наталия ГЕРАСИМОВА
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В Тмутаракань 
за приключениями
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По горизонтали: Коллектив. 
Иго. Шансонье. Раскол. Кличка. 
Разновес. Силач. Болото. Ездок. 
Нил. Резерв. Баня. Воин. Янки. 
Тоник. Скрепка.

По вертикали: Оркестрант. 
Иллюзион. Червяк. Кашевар. 
Звон. Икс. Разбойник. Весна. 
Нок. Стол. Ивняк. Вона. Осетин. 
Ореол. Солярка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС 
«Я ОТДЫХАЮ 

В РОССИИ»


